

幸せを感じる『元気なぎふ』づくり

—岐阜市副市長・成原 嘉彦さん—

芥見東の皆さま、『元気！緑&芥見東自治会だより』を毎月届けていただくことを楽しみにしています。

毎回、記事欄の欄外の案内も含め、隅々まで読んでいます。ほとんどの記事が芥見東の皆様自ら書かれたもので、思いを語る表情が浮かんできます。そこには編集を担当される方々の努力と工夫を感じるとともに、芥見東の皆様の「つながり」の強さが表れています。

この「つながり」、特に「社会的なつながり」は、地域社会を創り上げていく上で極めて大切な事柄です。市民同士のコミュニケーションの密度が高いほど、市民と行政のパートナーシップが活発であるほど、「豊かな社会」が形作られると言われています。「豊かな社会」とは、「お互いさま」という意識に立って助け合い、文化、スポーツなど様々な分野の活動で「つながり」が作られている社会です。



このような地域社会では、行政や社会活動への市民参加が活発で、結果として地域社会における子どもの教育成果の向上、治安の向上、市民の健康状態の向上などの社会的効果をもたらすと指摘されています。

現在、まちの清掃、花かざり、挨拶の励行、愛の一声など各地域で取り組まれている市民活動を、『元気なぎふ』運動というような大きな市民運動の展開に仕立てていく仕組みを皆様と一緒に創り上げたいと思います。

どうか、芥見東の皆様、まちづくり協議会活動やコミュニティバスの運営など、現在取り組まれている「つながり」活動が益々活発になっていくことを心からご期待申しあげます。幸せを感じる『元気なぎふ』づくりを目指していきましょう。 □■

子供成長いってらっしゃい気をつけて

—コモンヒルズ北山支部長・武田 奈美さん—

先日、藍川東中学校 PTA 主催による『高校見学ツアー』に参加しました。関市・岐阜市の数ヶ所の高校をバスで巡る楽しい一日となりました。

芥見東地区から徒歩や自転車で通学できる高校はごく限られており「子どもを送迎するから大変」、「バスの定期代はびっくりするよ」など家庭や家計への負担の大きさをよく耳にします。幼・小・中学校までは環境に恵まれた地域ですが、高校に入ったとたんに大変な場所に住んでしまったなあ、と皆さん実感されるのだとか。



でも、早朝のバス停に立っている子ども達や、団地内の坂を自転車で駆け下りる子ども達の姿は元気そのもの。数年前まで地域の良し隊の方に見守られながら小・中学校へ通学していたあの危なげな面影はどこへやら。今は立派に自分の力で遠くまで通学している姿に成長を感じます。

どの子も今日を無事に帰宅できるよう心で願う毎日です。 □■

防災訓練 防災意識が高まった！

—藍川東中学校 教頭・大塚 健司先生—

6月13日の地域防災訓練には中学校も参加し、煙ハウス、発電機、消火器、土嚢づくりを体験させていただきました。学校が単独で行う避難訓練ではできない貴重な体験ができ、防災意識も高まったと思います。



<参加をした生徒の感想です>

煙ハウスに入ると、全体が真白でほとんど何も見えませんでした。また、煙のない空間は全くありませんでした。本当の火事なら、煙はもっと濃くて、息だっでできないので、こわいなあと思いました(1年生)

土嚢づくりはとても腰が痛くなり、本当に洪水があった時は何百という数を作らなければならず大変だと思った。その時には、水防団だけではとても間に合わないの、地域の人も協力しないとイケないと思いました。(3年生) □■

配布

大洞
4-81

東山
3-55

北山

38-365

コモンヒルズ
6-2

桜台
23-332

桜市
41-313

柏台

31-332

柏市

26-222

桐丘

23-198

桐市

6-46

紅葉

21-265

紅市

16-142

桜2P

1-23

計 239

/2463

『夏まっりの盆踊り』の練習を下記日程にて行います

七月十日(土)十九時三十分から

十五日(木)十時から二十四日(土)十三時三十分から

七月三十一日(土)十三時三十分から 場所↓芥見東公民館二階ホール

自治会活動 百科事典が助け舟

—芥見東自治会連合会理事・今枝 邦昭—

今年の4月から、芥見東自治会連合会の理事の末席に加わらせていただきました。

およそ、3ヶ月経過したところですが、連合会長の超多忙なスケジュールと複雑な内容への対処、多様な課題への的確な判断力など、そのすさまじい活動を拝見しました。また、連合会副会長は数々の行事の責任者として先頭に立って推進しておられますし、透明性の必要な会計担当の責任の重さに驚きました。さらに、多くの自主ボランティアの方々の参加やそれぞれの地域では支部長、自治会長、班長さんによって献身的に自治会活動を行っておられます。

自治会活動は、多種多様な地域の課題があり対処方法の解らない事がたくさんあります。その時の助け舟の一つとして毎年自治会長に配布されている手引書「自治会百科事典」があり、私も活用しております。

百科事典は2008年版ですが、30冊程度公民館にありますのでご利用ください。先着順です !! □■

住み良い団地 老後を快適に過ごすために

—紅葉が丘支部・TMさん—

紅葉が丘に住んで30有余年、時代の変化と共に周囲も一変しました。桐が丘商店街はなくなり、生協も移転、買い物には急な坂道が待っています。年齢が増すごとに坂、階段などの登り降りの大変さが実感となってきました。

免許を持たない者の移動手段はバスのみですが、みどりっこバスの便数が少なく、やや不便を感じます。今後私を含め高齢者家族、独り住いの方が多くなってきます。どうしたら老後を快適にすごせるのが課題です。

自治会は、自治会長、班長を中心とし、ご近所ひとこえの一声運動で少しでも多くの方が安心してくらせる町づくりに力を尽くす必要があると思います。私も自治会長としてこの一年少しでも皆様のお力になれるよう努めますので、ご協力よろしくお願ひ致します。 □■

山田川清掃 ホタルがいつまでも…

山田川に入ったら冷たくて気持ちよかった。みんなできれいにおそうじできたのでホタルがいつまでもとんでくれたらいいなと思います(小学4年生)
4年生のときに掃除したときよりもゴミが少なかったです。自分たちの力で川がきれいになったのでよかったです。(中学2年生)

☆ 大洞人道橋 うれしい渡り初め式

6月11日、待ちに待った大洞橋の人道橋が出来上がり、渡り初め式が行われました。快晴の朝、関係者の挨拶、テープカット、花束贈呈、記念品プレゼント、皆さんにここ顔でした。



登下校の小・中学生、銀行、郵便局、買い物、バス停に行く地域の皆さんが安心して渡っていかれます。

☆ 中学生と語る会

芥見東青少年育成市民会議主催による「中学生と語る会」が、6月19日芥見東公民館で開催され、15名の中学生が出席し有意義な話し合いができました。



☆ 「大洞の里山つくろう会」に補助金

岐阜市民活動支援事業企画コンペティションに参加、審査の結果、里山づくりの活動が認められ、200,000 円の補助金交付決定。これを機にさらに里山整備活動を充実させていこうと思います。

お知らせ

◇身障協会から◇

りんご狩り・バス停での送迎つきスペシャル

8月22日(日)飯田にりんご狩りに行きます。

会員以外的一般の方も OK です、ご希望の方はお近くの会員か五十川(242-3758)まで。雨天実施。会費は大人4,000円ポッキリです(定員で締切り)

◇芥見東公民館から◇

第41回 第5ブロック公民館研修会

記念講演 大空を翔る！海上保安官

～海上保安庁初の女性機長として～

日時：7月4日(日)午後1時30分～3時30分

場所：東部コミュニティセンター大集会室

講師：難波 陽子氏

海上保安学校・海上保安大学の話もあります 小学校・中学校の皆さん是非来てください。親子での参加大歓迎です。

どうぞお気軽にお越しください。

